
最新读书笔记高中摘抄及感悟 读书笔记
摘抄及感悟(优秀5篇)

心中有不少心得感悟时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得感悟，如此可以一直更新迭代自己的想法。大家想知道怎
么样才能写得一篇好的心得感悟吗？下面是小编帮大家整理
的优秀心得感悟范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有
需要的朋友。

读书笔记高中摘抄及感悟篇一

杨绛先生去世那天，记得所有媒体都在用《我们仨》送别她，
温情脉脉的说“我们仨终于又可以团聚了”。那是我所见过
的很温柔，祝愿多于感伤的一次送别。

还没有看《寻梦环游记》，很适合一起看，了解墨西哥的亡
灵节为什么可以是一个欢歌乐舞的日子。然后应该会更明白
为什么中国老人最怕死亡。

关于我们仨读书笔记摘抄感悟2

读完《我们仨》，我认为此书非常值得阅读。从杨绛先生平
实真挚细腻幽默的生活化叙述中，我有了许多感觉、认识和
感动。

杨绛先生的长达万里的梦，对丈夫和女儿的殷切关怀和难舍
难分的思念，古驿道上的声声泪，离别情，催人泪下，让人
深深地感动。也为她送走他们两个后的坚强走下去的力量和
勇气钦佩不已。

她和钱老国外的生活，首先探险两个字让我印象深刻，做饭
是探险，做得了红烧肉炖鸡汤学炒菜做西餐。旅行散步是探
险，边走边研究，乐在其中。学习是探险，不浪费任何时间



徜徉在书海里，饱读诗书，然后学有所成。生小孩教育小孩
是探险，孩子的成长中他们也乐在险中求。这种探险，在他
们回到国内一直在延续，贯穿生活始终。

印象更加深刻的是无论是杨绛对钱老孩子般的宠爱，还是他
们仨的互敬互爱，还是杨绛一家的生活都是充满趣味和情怀。
不管时代如何艰难困苦，但他们相亲相爱，友好和睦，有知
识有涵养有情有义，过得有滋有味。天下家庭若想幸福莫过
如此的和谐有爱!

关于我们仨读书笔记摘抄感悟3

杨绛是钱钟书先生的夫人，是钱瑗女士的母亲，《我们仨》
就是她写的他们家的一些故事。在这些故事里，每句话，每
个字，都透着浓浓的亲情气息。整本书的开始是一个“梦”，
一个“长达万年的梦”，梦的主要内容是作者与她的家人在
一条古栈道上的离离合合、聚聚散散。

一开始看的时候，我看不懂她的那个梦是要说明什么，只是
看字面的意思，就当看一篇小说。但当我看到后面。的内容
时，我才明白，这个梦是她们一家在一起走过的最后一段人
生路的写照。她欲扬先抑，开篇就抓住了我的心，激起了我
阅读的兴趣。杨绛先生注重细节，从生活中的每一件小事下
笔，看似零散的点点滴滴，都可以成为她文章中的亮点。而
这些点点滴滴，正是我们平时觉得不足挂齿的那些片断，但
杨绛却可以把它们串在一起，就像把散落的珍珠串起来，就
变成了一条项链。她不直接抒发感情，不直接议论人事、阐
述道理，她只是从容地叙述，将那些她家里的小事娓娓道来，
变成一篇篇的文章。但就是这样细致的、不动声色的讲述，
使读者有了更多理解、想象的空间，她所要表达的主题也在
这样的讲述中慢慢地浮上水面。

这本书的内容我也比较喜欢，字里行间满满的全是要溢出来
的亲情。我很珍惜亲情，很爱我的爸爸妈妈，很喜欢幸福的



家庭生活。所以这本书的内容也算是配合了我的心情，所以
特别喜欢。杨绛的书我还在找着看，她的作品风格是我比较
喜欢的风格。我从她的书中也学到了很多。

关于我们仨读书笔记摘抄感悟4

这是一个寻寻觅觅的万里长梦，一个关于一个单纯温馨的学
者之家，相守相助，相聚相失的感人故事。在这个炎炎夏日，
它似一抹清风，多么得清新亮丽，吹散走躁热，带来别致的
温暖，伴随着我度过整整一个暑期。

日记

这是关乎于亲情、回忆、思念的叙事，有个再平凡不过的主
题——我们仨。

然而，正是如此简单的三个字，却蕴含了多少的感情色彩。
一个不多，一个也不少，就是仨个，是紧紧连在一起的一个
小团体，似乎他们所说的每句话语前都会加上“我们
仨……”这像是他们彼此间的自豪。

直到有这么一个梦，在一个不知是什么地方，太阳已经落山，
黄昏薄暮，杨绛竟走丢了，她着急地喊着钱钟书的名字，声
音在空空的旷野中，蔓延开来，可却没有丝毫的回应，她慌
了，从梦中惊醒，向先生钱钟书细细描述，可他却只淡淡地
安慰道：那是老人的'梦，他也常做。让杨绛不惊感叹：他们
老了。

岁月是无情的，割不开，断不了。它是佳酿的最好催化剂。
两位携手走来的老人，无论是一个眼眸，一抹微笑，彼此都
已经了然于心。

在这么一个令人尊敬的学者之家里，女儿圆圆是异常活跃的，
她是他们的女儿，可有时却不似，仿佛一位跨越了年龄的好



朋友，仨人都只是不大不小的朋友罢了。可是，当他们各自
开始工作，却又是互不相扰，尊重着彼此。这样一个家庭，
是让人羡慕的，它让人温暖、感动。

在三联书店出版的《我们仨》上，无论是他们的照片、诗歌、
信件……都是那么的真挚和感动，细细地翻过一页页，心中
似乎已被填满了。

杨绛说：“我一个人思念我们仨。”家人已离去，亲情，过
往的点点滴滴却是被真切地记录下来，记录在心中，记录在
《我们仨》。

关于我们仨读书笔记摘抄感悟5

这段时间断断续续地在看这本书，内心浮躁情绪不够到位的
时候看不进心里。《我们仨》更多的是在描述三人的日常生
活，却给人一种平静中的力量与追思，感受温情的同时又渐
渐被触动。

“世间好物不坚牢，彩云易散琉璃脆”。挚爱相继离去，只
有回忆相伴，点点滴滴，不离不弃。我敬佩杨绛先生。三言
两语无法说清先作罢。

还记得出现在附录中的阿瑗的书稿，其中有一篇在小学语文
教材的单元作文那儿见过，不知道为什么一向健忘的自己对
这件事印象深刻，还以为阿瑗是和当时的我们一般大的孩子，
字迹有些歪歪扭扭有些生涩，刚才看到才了解原来是在病床
上忍痛写下那文稿，顿觉心酸。

其实，自己没有办法想象失去家人的生活，也不想去想象，
但是近来越发感慨。曾经信誓旦旦说以后要留在天津，觉得
天津带给我的感觉实在太好了，现在却会开始犹豫不决，开
始有点想家;觉得自己太任性，都说女孩子不要出远门啦，偏
偏想脱离家里的束缚出去闯一番;觉得自己脾气实在太差，对



待家里人总是嘴上不服软，现在却也不敢说太柔软的话;自己
真的是有很多毛病啊，很感激他们待我万般好，一定一定要
好好报答。

愿身边的人都能“树欲静而风止，子欲养而亲待”，愿以对
待好友的态度对待家人，愿我们仨、你们仨、他们仨不负生
命的恩赐，感恩。

读书笔记高中摘抄及感悟篇二

1、原文摘录：一本浅薄的书，往往只要翻几页就可以察知它
的浅薄。一本深刻的书，却多半要在仔细读完了以后才能领
会它的深刻。一个平庸的人，往往只要谈几句话就可以断定
他的平庸。一个伟大的人，却多半要在长期观察了以后才能
确信他的伟大。我们凭直觉可以避开最差的东西，凭耐心和
经验才能得到最好的东西。

读书笔记高中摘抄及感悟篇三

《申辩篇》读书札记终于做完了，这算是我做的第一篇真正
的读书札记。以前我曾经做过一篇类似读书札记的东西，那
就是我那篇《借鉴名人经验，促进英语学习》的博文。那篇
文章是我读了几本书后，结合自己的实际经验和体会，对书
中英语名人经验的分类总结。但那篇文章后我隔了近半年才
算真正做读书札记。

我在读书着名学者论读书治学经验的时候就已经知道要做读
书札记或者读书笔记或读书报告什么的，也在网上下了很多
关于如何做这些东西的方法之类的材料，我是知道其重要性
的，也知道怎样做，但我却迟迟没有做。我觉得很浪费时间，
另一方面也有点眼高手低。我犯了混淆知识和技能之错误，
犯了唯方法论之错。对于方法论之类的东西，知道关于方法
的知识并不意味着掌握了方法，就像背熟了游泳手册并不意
味着就会游泳。知道了关于某方法的知识还要实践才能真正



掌握该方法。而我在做读书札记和其他科研方法方面正是犯
了这种唯方法论的错误。一味地追求方法，知道了很多关于
方法的知识，但若没有去实践，则一个方法也学不会。我们
的教育也有这种倾向，使我们的学生混淆知识与技能，眼高
手低。

《申辩篇》读书札记做完后觉得自己才算是掌握了做读书札
记的方法，才算在有了该方面第一次真正的实践。很多事情
想起来简单，说起来也简单，做起来是很难的。以前只是知
道多读书札记的重要性和如何做读书札记的知识，只有真正
做了才真正知道其重要性。以前书读后觉得自己已经掌握了
书的内容，实际上只是一种错觉。书读后只有能用自己的话
把其内容复述出来，只有把自己的所思加进去，并且诉诸文
字才能真正掌握，而读书札记正是其这方面的作用。《申辩
篇》读了两遍后觉得已经掌握了其内容，可写的时候才发觉
并非如此。等写的时候，要组织思想，才发现大脑中还是空
白，还要继续翻书，而且没有把握住重点，只有真正写了才
觉得算是把握了文章内容。读的时候，由于养成了速读的习
惯，因而没有思考，但在写的时候问题也就出现了，思考也
就有了。就是用自己的话复述文章内容也是一种思考，要用
自己的话重新表达出来，并要把握要点，并按照自己行文的
思路来组织，没有思考是不行的。而写的时候出现的问题，
自己的感悟，更是需要思考的。这样还锻炼了自己的总结概
括能力。柏拉图的着作是做读书札记的好资料，要把对话体
做成读书札记，需要把握要点，重新组织思路，对思维总结
能力是很好的锻炼。

aimee说过要抱着做读书札记的心来读书才能真正思考，才能
真正读懂，是非常有意义的。由此可见古人所说“读书须过
笔”，古人所用的抄读法，是非常有道理的。自己以前太浮
躁，不肯动笔，尽管读了很多书，但都如过眼烟云，如水过
地皮湿，没有留下多少印象，徒读许多书，而没有思想。以
前觉得在当今知识爆炸的时代，新书层出不穷，读还读不完，
根本没有时间写，实际上很多书是没有多少价值的，不值得



一读，值得读的不多，值得读的书如果不做做札记，就不会
真正掌握，读了相当于没有读。做读书笔记看似笨而低效，
但可以读一本算一本，而且锻炼了思维能力，长期坚持看似
低效实则高效。以前读书只中速度和数量，很多书读了相当
于没有读，还得重读，看似快，实际上欲速则不达，从长远
看反而是低效的。

《申辩篇》读完后，做读书札记期间，就很多问题和aimee进
行了探讨，加深了印象，而发现很多自己一人读书时没有发
现的问题。所谓真理愈辩愈明，“独学而无友则孤陋而寡
闻”，读书要别人讨论可以促进自己的理解。现在我们的教
育只有教师单向的灌输，师生之间没有交流，学生之间没有
辩论，限制了学生的思考。一人闭门造车，不与别人交流，
只会导致狂妄自大，自以为是，不会真正的进步。

我们得感谢我们的时代，有了电脑这样高效的工具。实际上
我做读书札记，是打字，而不是写。尽管打字效果没有写效
果很好印象深，但速度快。尽管最后打札记是打出来的，但
在读书时在树上了也写了不少东西，划了不少东西，也算过
笔了。我写的所谓读书札记还很幼稚，难免贻笑大方，但毕
竟是一个良好的开始，尝到了其甜头。任重道远，还须努力！

读书笔记高中摘抄及感悟篇四

自从我看了《雷锋故事》之后，我对雷锋叔叔有了一些了解：
他心里总想着别人，爱帮助人;爱学习，总是挤时间学习知
识;干活时不怕苦、不怕累;虽然他小时候爸爸妈妈、哥哥等
亲人早早地离开了他，成了一个孤儿，但他依然坚强地生活
和认真地工作……所有这些，都深深地感动着我，我要向雷
锋叔叔学习。

雷锋叔叔所做的好事真多呀!平时我也会模仿着他去做些好人
好事。就像有一次，我发现小区院子里的人行道上，有一些
纸屑、空饮料瓶等垃圾，我赶紧将垃圾捡起来，扔到垃圾桶



里去。旁边的爸爸妈妈还夸我：“鹏鹏真的长大了，还知道
主动做好事呢!”

一想到雷锋叔叔“爱学习”，我也想做一个爱学习的好孩子。
双休日，我经常让爸爸妈妈带我去图书馆看书，在各种各样
的书本中，我可以学到很多学校课堂上学不到的知识。

读书笔记高中摘抄及感悟篇五

我读过很多书，其中我喜欢《进阶阅读》中的《慈爱的妈
妈》。

这篇短文写了：一个牧羊人送给“我们”一只小狐
狸，“我”在第一天晚上发现，母狐狸来看小狐狸了。第二
天，母狐狸给小狐狸送来一只死野兔。第三天，母狐狸送来
邻居家的死母鸡。后来，邻居让“我们”把小狐狸送走，从
此母狐狸再也不来“我们”村庄了。

我喜欢这篇短文，因为母狐狸的爱深深地感动了我。这位慈
爱的妈妈是多么爱小狐狸啊!作者感动于狐狸母子之间不离不
弃的亲情，把小狐狸放回了大自然。

读完这篇短文，我明白了一个道理：动物的妈妈和人类的妈
妈一样，都有母爱的。我以后再也不抓小动物了，它们和爸
爸妈妈分开该多难过啊!


